
 

 

健康照明發展委會會 

會 議 記 錄 

 

時間：6 月 28 日（三）下午 14：00-15：00 

地點：Google Meet 會議 

視訊連結：https://meet.google.com/aqp-pfpw-xry 

會議主席：主任委員黃祺峻 

參加人員： 

全日裕盧美蓉經理；思納捷科技王璿甄；太極光丁楷蔆董事長；冠大張人

地處長；量測中心梁瑋耘經理；科綠黃建誠經理；昕諾飛林敬峰經理、林

忻絜經理；和欣光通李紫雯業務工程師、喜光李文波總經理；中國電器曾

煥賜協理；寶駿國際陳慶宇經理。 

會務人員：蕭弘清秘書長、陳珮瑄專員、詹靜怡專員 

 

壹、 簡報事項：由主任委員黃祺峻簡報「碳權資訊分享」。 

貳、 交流討論： 

一、 全日裕盧美蓉經理：工研院是否有經手過碳交易或改善照明買賣碳權

賣案例？ 

主任委員黃祺峻回覆：目前台灣已有一些照明的案例通過。例如汰換

照明設備即節能碳排再賣出碳權，國際上可瀏覽VCS的網站上羅列許多

這種碳權，甚至可直接刷卡購買。或許我們可以先了解一些成功的案

例(照明或設備改善)及其流程，進行經驗分享。 

二、 全日裕盧美蓉經理：通過案例或許可找到買家可抵換的部分達到ESG。 

主任委員黃祺峻回覆：抵換專案可種植果樹、茶葉……，不同植物的

碳權亦不同。碳權是每年產生但有有效期限，可依期限一次或分階段



 

賣出(例如:7年、10年……)，目前台灣的交易平台莊家就是環保署。

一般若非設備改善的減碳，就須提出新的方法論並委請第三方審查減

碳再作認定。 

三、 全日裕盧美蓉經理：政府在碳權推廣是否有相關補助？ 

主任委員黃祺峻回覆：碳權是一種利益獲得，基本上不會直接補助取

得碳權，但會補助減碳。可以搭配其他政府補助取得減碳效益同時取

得碳權。此外，雖然碳權取得的專案文件內容繁複但因格式固定，所

以只要寫過一次就能駕輕就熟。下次例會前，我先找個成功案例，並

逐步條列相關申報步驟。 

四、 太極光丁楷蔆董事長補充說明，企業在制訂減碳策略時，須先做碳盤查，

才會有碳權額度，這部份是很重要的起點。 

主任委員黃祺峻回覆：對。在做任何的碳費用化前，須先做碳盤。 

五、 全日裕盧美蓉經理：有些財團法人已有做碳盤查，但一般學校做的能

源管理系統有算在內嗎？ 

主任委員黃祺峻回覆：這跟方法學、規格設備與設定的基線有關。 

六、 科綠黃建誠經理：分享新竹科學園區廠商為換得抵換額度改善全廠照

明設備案例： 

1. 依方法學，改善前後符合國際單位或國內環保署認可，經查證單位

如SGS認證後，取得抵換額度。 

2. 目前政府在北、中、南科學園區有補助查證費用，盤查額度經環保

署認可即可保留並進行抵換。 

3. 碳盤(總量)每年都要作，經有資格的查證單位認定即為有效的額

度。 

參、 决議事項：無。 



 

肆、 臨時動議：無。 

伍、 視訊會議截圖： 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


